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17日下午，中国国民党召开常委会。会上，
鸿海集团董事长郭台铭宣布参选2020台湾地区
领导人国民党党内初选。在郭台铭宣布参选
前，中国国民党主席吴敦义代表国民党中央向
郭台铭颁发荣誉状。

荣誉状称，郭台铭同志创业有成，热心公
益，于 2016 年 10 月鉴于国民党财务拮据，以党
员身份，通过其母亲郭初永真女士名义向国民

党无息借款4500万元新台币（约1000万元人民
币）作周转之用。今逢郭台铭入党第五十年，特
别赠送荣誉状表示感谢。

在赠送荣誉状时，吴敦义称其为“优秀有
功”的党员。这样的举动形同解决了郭台铭是
否为“失联党员”、能否有资格参加国民党初选
的争议。中国国民党发言人表示，郭台铭的党
员身份毋庸置疑。

郭台铭随后发言表示，“党员郭台铭”很希
望为党为台湾做事，因而宣布参加 2020台湾地
区领导人国民党党内初选。他建议国民党中央
尽早公布初选办法，确立公正、公开、透明、接地
气的制度，让党员参与党内初选竞争。他愿参
加初选，但绝不接受征召。如果选上，就代表国
民党参加 2020台湾地区领导人选举；如果选不
上表示努力不够，一定支持党内初选胜出的人。

事实上，近两天郭台铭已在其他场合松口
表示在考虑是否参选 2020，引发岛内政坛震
动。在新北市板桥慈惠宫参拜妈祖时，他就向
现场民众表示“妈祖托梦叫他一定要出来选”。
他在国民党中常会上表示，“和平、安定、经济、
未来”这八个字是他信仰的价值，未来要为台湾
年轻人创造有希望的环境。

据人民日报客户端

郭台铭宣布参选2020年台湾地区领导人

“我到过许多地方，数这个城市最年轻，它
是这样漂亮，令人一见倾心……”著名诗人艾
青曾这样赞美“戈壁明珠”新疆石河子。

这个春天，记者来到军垦新城石河子市蹲
点采访，亲身体会她的变化，感受她的崭新容
颜。

城市绿化面积 2580 公顷，公园绿地面积
341 公顷，建成区绿化覆盖率 42%……8 个主
题公园分布石河子各处，“公园城市”格局初步
形成。

每天，92 岁的老人何善德都坐着免费公
交车来到休憩广场。他 17 岁就来到新疆，后
来成为第一代拖拉机手。这位老军垦身体硬
朗、时尚乐观，透明的智能手机壳后夹着一张
穿军服、戴军功章的照片，那是他一生的骄傲。

休憩广场绿树成荫，花香四溢。跳舞的、
下象棋的、唱戏曲的、放风筝的、休憩养神的
……偌大的广场，丰富多彩、动静相宜。

广场的许多老人，都是行走的“故事会”，
他们充满激情地向记者回忆当年艰苦奋斗、种
树屯田的场景。“幸福都是奋斗出来的”——老
人们对此有着极深的体认。

位于茫茫戈壁滩的石河子，如何染“绿”？
“树痴”王课德给出答案。

1961 年，王课德从山东青岛来到石河子
从事绿化工作。没有土，他和战友们开着解放

牌大卡车去远处拉来；地太硬，用铁锹在“石
板”上砸出一排排树坑；没有水，开沟、造渠
……全年无休。

“给我一片戈壁，还世界一片绿洲。”军垦
人用自己的汗水和智慧，实现了豪言壮志。

时至今日，当地人对树有很深的感情，树
与树之间挂条晾衣绳都会遭到居民的批评和
反对。

王课德说，自己一辈子就做了一件事——
种树。他甚至让 3 个孩子也都从事植树造林
工作，“种树是千年大计，要一代代传下去”。

聊天中，王课德提到最多的就是“奉献”。
这是老兵团人共同的骄傲。

采访中，记者感到，石河子的变化不只是
市容市貌，包括耕作方式。

过来人回忆，以前每到农忙季节，这片土
地就会呈现千军万马的壮观景象。而今，石河
子几十万亩农田里，除了可见播种棉花籽的大
型智能播种机，几乎不见一个劳作的身影。

记者看到，春耕拖拉机甚至不用人工驾
驶，只需在驾驶室内的北斗导航屏幕上输入数
据、方位，就能在田地里自动来回穿梭，一气完
成播种、铺膜、埋土等8道工序。

“农机具用北斗导航定位，行驶路程有卫
星导航，播种一穴一粒严控棉籽数量，精度高、
效率快，播种路线1公里范围内不超过两厘米

误差，每天最少播种100亩以上，省时省力，还
方便后期实施采棉机采摘棉花。”种植大户周
润说。他去年成立了一家农业合作社，依靠合
作社的46台大型农机具管理着2.2万亩农田。

眼下，周润的工作就是坐在离耕地几公里
外的合作社里，盯着电子显示屏，及时获得温
度、湿度、风量、雨量，以及土壤墒情、病虫害和
灾害预警信息。

这只是兵团现代化农业发展的缩影。
记者采访了解，这个边疆小城也有了自己

的核心技术：新疆天业集团研发的节水滴灌技
术，成本更低廉，让滴灌走入平常百姓家；农垦
科学院研发的大型农机具，使农业生产更加智
能高效；以创业园为基地的企业孵化器，孵化
出更多充满活力的小微企业……

石河子市创业孵化园区内的“疆三代”孙
后醒，创办了一家智能安防公司；邵彦飞管理
着拥有 50 万粉丝群体的自媒体“石河子微生
活”；薄晓玲放弃南开大学任教的机会，随丈夫
来到石河子大学……越来越多的年轻人被这
座年轻城市散发出的蓬勃朝气吸引。

记者蹲点期间，正值清明节。军垦博物馆
前，鲜花簇拥，庄严肃穆，王震将军雕像下站满
了手持鲜花的年轻人。

“吃水不忘挖井人，兵团精神代代传。”这
一刻，记者解读出石河子蜕变、创奇的密码。

陈树棠，1925年生，天津市塘沽区（今天津
市滨海新区）人。他出身贫寒，幼时受尽凌辱。
因反抗日本侵略者的欺压，逃到东北做苦役。
1945年9月参军，在冀热辽东军区第16军分区
挺进东北的先头部队第 21 旅 61 团 3 营 8 连

（1946年1月改编为东北民主联军第3纵队8师
22团3营8连）当战士。

1946 年，陈树棠在四平、通化保卫战中作
战英勇，先后两次被评为“战斗模范”。11 月 5
日，国民党军队第30师向我通化地区进犯。陈
树棠所在 8 连当时驻守在二道江，连长命令他
带小炮配合3排9班，坚守仙人洞前沿阵地。在
小炮的配合下，击退敌人三次冲锋。这次战斗
后，陈树棠被选为全营第一名战斗模范，并被提
升为小炮班副班长，光荣加入中国共产党。

1947年3月，“三保临江”战役中收复辉南县
城的战斗打响了。陈树棠只身冲进据点，俘敌
61人，缴获枪炮48件，荣立特等功，纵队领导机
关授予他“独胆英雄”称号和红星战斗英雄奖章。

同年 5 月，陈树棠率部参加清原县草市阻
击战，他率领一个班坚守一家油房西南山阵地，
打退国民党军增援部队多次进攻。夜间又带领
3名战士突入国民党军阵地，出其不意，杀伤敌
数十人，俘敌 53人，缴获 60毫米迫击炮、机枪、
步枪、冲锋枪等32件，立特等功，东北民主联军
总部授予他“毛泽东奖章”，并被提升为副排长。

6月27日，在四平外围战中，陈树棠带领一
个班抢占八棵树南山 366 高地，并接连打退国
民党军增援部队一个营的七次猛烈进攻，腹部
受重伤，仍顽强作战。在阵地将被突破的危急
时刻，为掩护战友撤退，毅然拉响手榴弹，与突
入阵地的国民党军士兵同归于尽，壮烈牺牲，年
仅22岁。 本版稿件除署名外均据新华社

民航局航空器适航审定司司长徐超群日
前表示，针对埃塞俄比亚航空波音 737MAX8
客机发生的空难事故，民航局已应邀派出技术
专家参加美国联邦航空局（FAA）组建的联合
当局技术审查小组。恢复该机型运行，必须确
认飞机的适航性得到重新核准、需要的飞机改
装和飞行员训练得到有效贯彻、事故调查结论
指出的安全问题得到相应解决，确保飞行安全
万无一失。

徐超群介绍说，3月10日埃塞俄比亚航空
波音 737MAX8飞机发生空难事故后，为确保
航空安全，中国民航局在全球率先发出禁飞
令，要求各航空公司暂停波音 737MAX8飞机
的商业运行。

3月14日，民航局相关人员与波音公司人

员见面，了解有关事故信息及波音的措施情
况。3 月 15 日，就飞机飞控系统设计更改方
案，波音公司通过 FAA 向民航局提交了适航
认可申请。3月 18日，民航局受理申请，成立
专项技术工作组，并启动适航认可审查工作，
将依据中美适航实施程序（IPA）要求，采用基
于风险的安全要素评审机制，对其设计更改进
行全面和深入的审查。

目前，按照适航规章要求，民航局已就波
音 737MAX飞机飞控系统设计及相关设计更
改方案，向波音公司和 FAA 提出有关适航符
合性方面的问题，正在等待波音公司和 FAA
的回应。

对于波音 737MAX8 飞机何时能够恢复
运行这一问题，徐超群表示，恢复运行的时间

要根据问题解决时间而定，而恢复运行的先决
条件至少需要把握三个原则：

一是要查明飞机设计的适航符合性。按
照适航标准，对飞机有关系统的设计理念、工
作原理、构型定义和安全性分析等方面进行
充分评估，确保飞机设计符合适航要求。二
是要确保有关安全措施得到贯彻落实。对必
须执行的设计更改和机组训练，要一架飞机
一架飞机地盯、一个机组一个机组地抓，确保
每架飞机完成相应的加改装，每个驾驶员完
成要求的训练。三是要与事故调查结论密切
关联。要以事故调查官方结论为依据，充分
评估飞机有关设计和改进，以及相应训练要
求，对解决事故调查所确定的问题具有针对
性和有效性。

没有哪条规定明确，也没有哪个部门要
求，哪些事应该由金春燮来做。相反，他有更
多拒绝的理由：缺钱、缺人、缺资料、身体不好
……

实际上，金春燮却是放着清闲日子不过，
主动担起为抗日英烈树碑立传的工作，一干就
是十几年。

2005年，金春燮退休，担任吉林省汪清县
关心下一代工作委员会主任。

汪清县地处长白山麓，隶属于吉林省延边
朝鲜族自治州。抗日战争期间，这个县是延边
地区最大的战场，境内曾发生过 105 场战斗，
有抗日烈士墓地和抗联遗址 177 处，600 多名
抗日将士长眠于此。

但就是在这片烈士鲜血浸染过的土地上，
金春燮发现，很多孩子不了解那段历史，不知
道那些英雄。“不能让历史在我们这一代湮没、
断档。”

抗战遗址要保护，英烈墓地要修缮，英雄
事迹要整理，金春燮一缺人手，二少经费。那
段日子，抗日英烈的足迹走过哪里，他就追寻
到哪里。有些地方不通车，他就走着去；钱不
够了，他就一个单位接一个单位、一家企业接
一家企业去筹集。

每当有人提供帮助或慷慨解囊，金春燮都
会说同样的话：“我替牺牲在这片土地上的
600多位烈士谢谢你们！”

被敌人残忍杀害的中共汪清县委书记金
相和、以自杀表达和平意愿并给游击队留下大
量子弹的日本共产党员伊田助男……金春燮
带着同事们费尽波折，搜集整理出一个又一个
散落民间、口耳相传的英雄故事。

2010年初，金春燮意外感染丙型肝炎。病
情来得猛，再加上药物副作用，他吃不下饭，浑
身发痒，还大把大把地掉头发。而那段时间，恰
恰是童长荣烈士陵园施工最紧张的时候。

童长荣曾任中共东满特委书记，牺牲时年
仅27岁。一度，因为年久失修，他的墓地长满
荒草，只有一块小木牌可供辨认。重修童长荣
烈士墓，成为金春燮心上的头等大事。不管大
家怎么劝，他都不同意休息，每天照常出现在
工地上。

一年多后，陵园如期竣工，金春燮却因为
病累交加，瘦了 20 多斤。一位曾参加抗美援
朝战争的老兵听说了金春燮的故事，备受感
动，先后捐出4万多元。

10多年来，金春燮先后编纂《战斗在白山
黑水》《汪清英烈传》等 40 多本资料书籍和小
册子，组织拍摄多部电视宣传片、传记片，还创
办了吉林省首个县级运营的“英烈网”。

“纪念碑立起来了，史料整理出来了，网站
建起来了，抗战精神也就立了起来。”金春燮
说，这些年虽然辛苦，但能为英雄树碑立传，一
辈子值了。

民航局：恢复波音737MAX8运行需把握三个原则

退役军人风采录

丰碑永镌赤子心
——记长期坚持为抗日英烈树碑立传的退役军人金春燮

壮丽70年·奋斗新时代

记者蹲点手记：感受“戈壁明珠”崭新容颜

关注北京世园会

让更多自育花卉研究成果
写在中国大地上

为了民族复兴·英雄烈士谱

“春潮”“桔月”“暗香”“东方之珠”……这些
别具文艺气质的月季，都是将在世园会北京馆
绽放的自育品种。这些“北京月季”既有大朵的
华贵，也有小簇的清丽，既适合北方气候抗冻、
耐旱，又有超长花期，能在整个世园会期间持续
绽放。

从20世纪80年代至今，北京市园林科学研
究院月季研发团队先后进行多项月季引、选、
育、推广应用等课题研究。北京市园林科学研
究院高级工程师冯慧日前接受记者采访时说，
她的团队的7个自主知识产权品种已拿到植物
新品种权，其中3个完成国际登录。这7个品种
将在世园会上悉数亮相。

中国是月季的起源中心之一，最早可追溯
到秦汉时代。大约18世纪，欧洲植物学家用商
船将四季开花的中国月季带到欧洲。从此，中
国月季同欧洲玫瑰进行繁殖、杂交、嫁接等科学
繁育，产生了丰富多彩的现代月季。改革开放
后，月季在中国得到迅速发展，自育新品种不断
涌现。

冯慧坦言，国外的月季育种工作已进行
200多年，有大量的植物材料和知识积累，每年
都有新优品种推出。而中国对现代月季的自主
育种起步晚，一般来说需要10年才能出一个新
品种，而且国内月季育种更多采用国外品种做
亲本进行杂交。

“目前，北京街道旁盛开的月季，90%是外
国品种。”冯慧说，“我们起步晚，但有着一代一
代育种人的坚持，我们会尽力赶上国际技术水
平，把我们的科研成果写在中国大地上。”

据介绍，北京市园林科学研究院正在同玫
昂家族公司合作，期待将中国自主的月季品种
推向世界。

“独胆英雄”：陈树棠


